

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SOBERBIOS Y CIEGOS.

Al exponer ayer la triste eventualidad de que una nueva guerra europea nos llame imperiosamente a la defensa de nuestras posesiones marítimas, no podíamos esperar que entre los periódicos ministeriales se acogiesen con indiferencia nuestros temores, temores que mas ó menos fundados, nacen al cabo de un sentimiento patriótico. Verdad es que no contábamos con «El Tiempo», ni con que la prensa ministerial es generalmente la que menos sabe de aquello que mas interesa al país.

A «El Tiempo» le pasa respecto de las cosas del exterior lo mismo que a «La Política» respecto de las cosas de España. Para él todo irá de la mejor manera posible en Europa mientras aquí manden sus amigos. Si hay guerra alguna vez, será muy lejos de nosotros. Y si la hay cerca, nadie se atreverá a tomarnos ni a pedirnos una pulgada de territorio. Nuestras costas están muy bien defendidas. La escuadra mas poderosa no logrará nunca inquietarnos. El que los ingleses se instalen en Chipre, es, por último, lo mejor que podíamos desear las naciones mediterráneas. Con esto y con la moraleja de una fabulilla, género literario que merece toda la predilección de «El Tiempo», ha creído el periódico ministerial que bastaba para tranquilizar a los sobresaltados, restablecer la calma en Europa y devolver el sueño a los empleados públicos de España.

Por desgracia puede tratarse bien pronto de algo mas grave que puras imaginaciones nuestras, y mas serio que las fábulas de «El Tiempo». Si cupiera discutir ampliamente sobre esto en la prensa, nos sería muy fácil probar dos cosas que justifican sobradamente nuestros temores. Primera: que las eventualidades que hemos señalado están quizá demasiado cerca de nosotros. Segunda: que los periódicos ministeriales incurren en una insigne vulgaridad y en una inexactitud peligrosa cuando decantan la fortaleza y buen estado de defensa de nuestras costas y posesiones marítimas. Entérese mejor «El Tiempo» de lo que ha dicho y no volverá a decirlo.

Los peligros que nos obligan a insistir en este asunto no dependen exclusivamente, como ha podido entender alguien y parece que lo entiende aquel periódico, del desarrollo de una guerra que tenga por teatro el Mediterráneo. Más diremos todavía: podrian sobrevenir con anterioridad a la explosion de una guerra cualquiera, y podrian tambien no ser efectivos hasta que llegara el dia de firmar la paz. No siempre los que se agitan y batallan son los únicos perjudicados ó los únicos favorecidos.

Los resultados políticos de la última lucha han llegado hasta el Mediterráneo, sin que llegaran sus extragos. Inglaterra se apodera hoy de Chipre sin haber disparado un solo cañonazo. Austria, simple espectadora, ocupa una gran parte del territorio turco, asume el cuidado de administrarlo y se dispone a tomar verdadera posesion de él bajo el disfraz de ocupacion militar. Tampoco ha luchado Grecia, y a pesar de eso tendrá su parte en el botin. Quien ha hecho ó visto estos cambios, ¿Por qué no habria de creerse autorizado para pretender otros mas ó menos trascendentales el dia de mañana?

Por el camino de mirarlo todo con indiferencia mientras no es objeto de un ataque directo, llega uno a perderlo todo insensiblemente. Puede no im-

portarnos que la salida del Mediterráneo caiga en poder del país que ya custodia su entrada desde tierra española; sea enhorabuena: no piensan así otros pueblos que tienen en el Mediterráneo menos costas que nosotros. No nos importará tampoco que en Francia se acaricie la idea de la regencia de Túnez; no nos importará que Italia piense en otras compensaciones; no nos importará que los alemanes lleguen a establecerse en Marruecos, ó que éste imperio viva bajo la tutela cada hora mas activa y estrecha de Inglaterra: el dia en que nos veamos sitiados por todas partes, y en que caminos necesarios a nuestro comercio hayan venido a perder su neutralidad, ese dia, sin que directa y materialmente nos arranquen nada, comprenderemos todo lo que hubiera debido importarnos a su tiempo cada uno de estos acontecimientos. Acaso en nuestro tiempo, no es tan importante como la posesion misma de una cosa cualquiera el disponer libremente de los medios precisos para utilizarla.

Otras razones pudiéramos añadir todavía a fin de llamar la atencion de los políticos españoles y del gobierno mismo respecto de este asunto. Bastará, sin embargo, con una, que es la que mas especialmente nos ha movido a plantearlo. Se trata en el mundo diplomático de la reunion de un Congreso inter-mediterráneo, y parece que han mediado ya gestiones officiosas encaminadas a su celebracion. Ni la prudencia con que siempre debe hablarse de estas cosas ni el estado mismo de las negociaciones nos permiten decir mas por ahora.

(«Imparcial» del 9.)

Seccion de noticias.**EL CARDENAL FRANCHI.****Necrología.**

El telégrafo anunció el fallecimiento del cardenal Alejandro Franchi, secretario de Estado en el Vaticano, ocurrido el 31 de julio último, a las once y veinte y cuatro minutos de la noche. Despues de una indisposicion de algunos dias, su enfermedad tomó un carácter grave el viérnes de la semana anterior, en que su médico, el doctor Valentine, pidió que se le asociase el profesor Scaizi, el cual prescribió una inyeccion subcutánea de quinina. Por último, el martes se llamó por telégrafo al médico del rey Humberto, doctor Baccelli, que estaba en Liorna, el cual, así que vió al enfermo, declaró que el caso era desesperado. El Papa visitó por segunda vez el 31 de julio al cardenal moribundo, que conservó su cabal conocimiento hasta el último instante.

El funeral debía celebrarse mañana lunes en la basílica de Santa María in Transtevere, de la que era titular su eminencia. Entretanto, quedaban suspendidas todas las audiencias en el Vaticano.

El cardenal Franchi nació en Roma el 25 de junio de 1819, habiendo comenzado su carrera diplomática desempeñando el destino de encargado de Negocios en España, adonde vino en 1853.

Mas tarde, despues de recibir el título de arzobispo de Tesalónica, fué nombrado nuncio en Florencia y en Módena, consagrándole el mismo Pio IX.

Vuelto a Roma en 1860, confiriósele el cargo de secretario de la Congregacion de negocios eclesiásticos, cargo que desempeñó a satisfaccion de todos hasta 1868, época en que volvió a España para re-

presentar de nuevo la Santa Sede.

En 1871 se le envió como embajador a Constantinopla, con objeto de zanjar las dificultades suscitadas entre la Santa Sede y la Sublime Puerta.

El título de cardenal de Santa María in Transtevere recompensó sus trabajos y su alta capacidad, y en el mes de marzo de 1874 fué puesto a la cabeza de la propaganda. Era además prefecto de los sagrados palacios apostólicos.

Fué creado cardenal el 22 de diciembre de 1873, y sucedió al cardenal Simeoni como secretario de Estado el 5 de marzo último.

De Roma dicen con fecha del 2 que, aunque el candidato de la parte menos transigente del Sacro Colegio para suceder al cardenal Franchi en el cargo de secretario de Estado era el cardenal Deófilo Mertel, cardenal diácono creado en 1858, se creía mas probable que Leon XIII eligiese uno de los cardenales considerados como de ideas mas moderadas, que pudiese continuar las negociaciones entabladas con Alemania y Rusia por el cardenal Franchi. Indicábase como candidatos a los cardenales presbíteros Bartolini, creado en 1875, y Lucca, creado en 1863.

El telégrafo designa hoy al último como mas probable.

(«Las Provincias» del 6 agosto.)

Del «Imparcial»:

La administracion de aduanas francesa ha publicado el cuadro del comercio exterior de los cinco primeros meses del año corriente, comparado con el mismo período del año anterior. De este cuadro resulta que durante dicho período han entrado en Francia 617.861 hectólitos de vino en 1878 contra 286.094 hectólitos en el año próximo pasado. De estas cantidades hubo 585.998 hectólitos de vino comun y 31.866 de vino generoso en 1878, y 260.079 hectólitos de vino comun, y 26.014 de generoso en 1877.

En estas cantidades España figura por 466.999 hectólitos de vinos comunes en 1878 contra 126 mil 399 en 1877, é Italia con 95.667 hectólitos en 1878 contra 69.837 en 1877. De manera que los vinos de España representan muy cerca del «ochenta por ciento» de la importacion total de vinos comunes en Francia, superando a la importacion de Italia en mas del «cuádruplo.» El aumento habido entre 1878 y 1877 en la importacion de vinos españoles es de 368 por 100. La importacion es probable que crezca todavía, puesto que los vinos españoles siguen pagando 3 1/2 francos por hectólito, y los italianos pagan desde 1.º de mes 5 20 francos en lugar de 30 céntimos y todavía hay gente bastante egoista para asegurar que el tratado con Francia no es provechoso para España.

En los diez años que se ha dejado sentir en Francia la filoxera, se han descepadado 250.000 hectáreas de viñedo, y están amenazadas muchas mas de una muerte inmediata. Las 700.000 hectáreas que los franceses pueden considerar como destruidas por la plaga, producen por término medio 7.000.000 de hectólitos de vino, que regularizados al precio de 25 francos, constituyen una pérdida anual de francos 175.000.000 ó lo que es igual, 1.750.000.000 en los diez años. El mal sigue extendiéndose por el Sudoeste de Francia.

Entre los objetos raros que se han presentado en la Exposición de Jaen, y que por su forma ó tamaño llaman la atención del público, figuran:

Un manojo de cáñamo en rama de 4 metros de longitud, de Sorihuela; dos manojos de cañas de trigo, criadas en Alcalá la Real, que tienen dos metros; esparto de las dehesas de Quesada, que mide de longitud vara y media; una muestra de trigo, de Alcalá la Real, que pesa 116 libras la fanega; un ejemplar de plata, de Linares, con ley de un 999 por mil; otro ejemplar de sulfuro de plomo, de Linares, que pesa mas de 350 kilos.

Del «Popular.»

Decididamente, las señoritas americanas tienen verdadera afición á la medicina. «L' Italie» refiere que han llegado á Milan cuarenta y ocho jóvenes alumnas de la Universidad de Washington, dirigidas por el profesor Loomis, hombre de aspecto severo, mirada viva, cabellos largos y andar grave y acompasado. Las alumnas son de todas edades; las hay de quince, veinte, treinta y treinta y cinco años, y en cuanto á belleza, ofrecen todos los tipos. Este raro y animoso batallón médico-quirúrgico realiza un viaje de placer por la vieja Europa, y sus costumbres son irreprochables.

Una nueva industria acaba de fundarse en Navarra con la fábrica de quesos que se ha establecido en Elizondo, con el título de La Baztanesa, industria rica que constituye un poderoso elemento del comercio de otras naciones, como Suiza y Holanda, y para la cual tiene España inmejorables condiciones.

Con ricos pastos y abundantes ganados, increíble parece que hasta ahora no haya tomado la fabricación de quesos y mantecas mayor vuelo de que al presente tiene en nuestro país. Es una riqueza que ha estado perdiéndose y que la nueva fábrica trata de recoger en el fértil valle del Baztan.

La Baztanesa aspira á levantar esta industria hasta la competencia en el mercado con los mas afamados quesos extranjeros, á la que puede llegar por la riqueza de sus leches, poniéndose máquinas y procedimientos de fabricación á la altura de los últimos adelantos.

Conviene á nuestros fabricantes en harinas conocer hechos que han llamado la atención de la Academia de Ciencias de París, y tomar, en su consecuencia, precauciones.

La harina, mezclada con el aire en determinadas circunstancias, aun no bastante conocidas, puede producir una gran detonación y explosión.

En 1875, removiendo un mozo de tahona un monton de harina para echarlo por una trampa al piso inferior, provocó su inflamación, debida, segun Maumené, á las mezclas gaseosas detonantes, producidas por la fermentación del monton de harina.

En uno de los molinos movidos por el gran salto de aguas del Niágara, ha ocurrido igual fenómeno con mas desastrosas consecuencias.

La velocidad comunicada por el agua á las muelas del molino hizo inflamarse á la harina, y fué tal la fuerza de la explosión, que destruyó el edificio é incendió otros diez que le rodeaban.

Algo análogo ocurrió en París, calle de la Verrierie, el año 1869. Bastó un saco de almidon en polvo vertido en una escalera para producir una explosión formidable.

Gaceta.

No podemos menos de recomendar á quien corresponda haga queden bien limpias las albercas que existen en varias cuevas que conducen á este

puerto, especialmente en la de Calafiguera, pues no haciéndolo antes de que lleguen las lluvias, la tierra y estiércol que en ellas hay, servirán para aumentar los ecombros, que por desgracia no son pocos, que existen en las orillas de aquel.

Mañana se despacha el vapor «Mahonés» para salir pasado mañana miércoles á las 8 de la mañana para Argel directamente, siendo este viaje el penúltimo, pues terminará los de la presente temporada con el que debe emprender el 4 de setiembre próximo segun anuncia la Administración de la Sociedad.

El número premiado con quinientas pesetas de la rifa de la Casa de Misericordia celebrada hoy, ha sido vendido por el ambulante Jaime Seguí (a) Mel.

Los panaderos de esta ciudad han tenido la buena humorada de bajar el precio del pan un céntimo por cada tres libras: aunque poco, vale mas algo que nada.

A la comision de policía urbana hemos de recomendarle, procure hacer empedrar el pequeño trecho que media desde la plaza del Príncipe hasta el paseo de la Miranda, pues no es posible el tránsito por aquel punto.

Las ordenanzas municipales de esta ciudad, que por desgracia vienen á ser letra muerta, en su artículo 123 previenen que se celebrará juicio de faltas contra todo vendedor que defraude al comprador en el peso ó medida del artículo. No tenemos la menor duda de que en la actualidad podría aplicarse este artículo á muchísimos vendedores, sobre todo á los de pan.

Celebrada ayer la rifa á beneficio de la iglesia de San Cayetano que se venera en el caserío de Llumasanas, han salido agraciados los números 409 y 446.

Biblioteca Balear. --Bajo este título en la imprenta de don Pedro José Gelabert de Palma, se ha dado comienzo á la publicación de una biblioteca de autores baleares antiguos y contemporáneos. Esta empresa nos parece acertadísima y digna del mayor elogio.

Para que nuestros lectores puedan formar una idea exacta del objeto de esta publicación, transcribimos algunos párrafos del prospecto publicado por su editor el señor Gelabert:

«Entre los antiguos tuvo el reino balear, hoy provincia española, gloriosos nombres que legar á la posteridad, y que citar podemos con legítimo orgullo; varones esclarecidos de cuyas obras nos han quedado restos que hacen doblemente sensible lo que por desgracia se ha perdido; verdaderas joyas que la generación presente tiene el imperioso deber de conservar y difundir. Y por lo que respecta á los modernos, no puede negarse que se han esforzado en no degenerar, comprendiendo ya que es del todo necesario que acaben de romper su natural retraimiento y su innata aversión á la publicidad, para que el fruto de sus estudios, el valor de sus ideas y de sus sentimientos, y la trascendencia de sus investigaciones, traspasen la valla que les rodea, á fin de que sean apremiados y aquilatados en el mundo de la crítica, y formen el respectivo contingente que debe llevar la provincia al edificio científico y literario de la nación.

Y no solo las producciones literarias, históricas y científicas de los hijos del país es lo que conviene dar á conocer, sino el país mismo, ó sean sus be-

llezas naturales de que tan ricamente está dotado, sus monumentos, sus anales, sus recuerdos, sus tradiciones, sus cuentos, sus cantares, sus usos, sus costumbres; y esto esperamos conseguirlo comprendiendo en nuestra publicación, así las obras de amena literatura en que se describa lo uno y se pinte y refleje lo otro, como las que sobre nuestras islas han escrito los viajeros nacionales y los extranjeros, especialmente los franceses, los ingleses y los alemanes, que con mejor criterio y más justicia hayan juzgado nuestras cosas. Esto es pues lo que se proponen los editores de la BIBLIOTECA que se anuncia: publicar en reducidos y manuales volúmenes impresos con elegancia y esmero, en buen papel y tipos elzevirianos, los mejores de las producciones literarias, históricas, científicas, místicas y didácticas que todavía se conservan de nuestros antepasados, y las que podamos presentar de autores contemporáneos baleares que sean dignas de la atención de los lectores por su mérito reconocido ó por su interés local; completando el sencillo monumento que intentamos levantar, con lo más selecto de lo que han escrito sobre el país los escritores de allende el mar, desde el ilustre Jovellanos á quien tanto debe la historia mallorquina. En una palabra todo lo que puede enaltecer el suelo en que nacimos, ya dando á conocer las concepciones de sus hijos, ya reproduciendo las apreciaciones que de aquel hayan hecho los que lo han visitado, descrito y juzgado.»

Ya se ha dado principio á esta biblioteca con una preciosa novela de costumbres mallorquinas, debida á la ilustrada pluma de don Antonio Frates, autor de otras producciones literarias, á la cual seguirán otras obras de escritores contemporáneos, y con las producciones de estos, alternarán varias obras selectas de escritores antiguos.

Al recomendar á nuestros lectores esta biblioteca, lo hacemos no solo por la plausible idea que entraña, de dar á conocer fuera de estas Islas las producciones literarias, históricas y científicas de los hijos del país, sino, porque la casa editorial ha sabido conciliar la economía con la importancia de esta publicación.

La solución á la charada inserta en nuestro número del sábado es

PA-LAN-GA-NA.

Por iniciativa de José Just, la Alcaldía de Ciudadela ha concedido permiso para que en dicha ciudad el domingo dia 1.º de Setiembre se celebren carreras de caballos y otras, que tendrán lugar bien en el coso ó en el camino de San Nicolás, empezando á las 5 de la tarde y se adjudicarán los premios siguientes:

Para potros	Una cuchara de plata.
Para caballos 1.ª corrida	idem.
Para id. 2.ª corrida	30 Pesetas.
Para id. (reservada solo para caballos de Ciudadela).	Una cuchara de plata.
Para mulos y mulas	id.
Para burros	id.
Para pollinos	id.
Para hombres	2:50 Pesetas.
Para muchachos	1:50 id.

Una banda de música tocará en el sitio destinado para las carreras, y por la noche tocará en el en el paseo del Borne.

Los que hayan de tomar parte en las carreras deberán hacerlo presente con ocho dias de anticipación á José Just

Administración Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

El dia 16 de Setiembre próximo á las doce del dia, se celebrará en esta Administración Deposi-

ría la subasta de 166 cajones de pino de la nueva contrata, 110 de esta Administracion y 56 de la de Ciudadela, debiéndose verificar con estricta sujecion á las prevenciones que se espresan en el «Boletín Oficial» de la Provincia núm. 1772, correspondiente al 10 del actual.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 19 de Agosto de 1878.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Magin mártir, San Mariano confesor ermitaño, y San Luis obispo y confesor.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5:50 t.
Mahon 19.—8:18 m.

El Rey ha presidido el Consejo de ministros.

La Reina Cristina está un poco mejor.

En Cáceres ha empezado á funcionar el Consejo de guerra.

Los turcos negocian sobre la rendicion de Batum.

Hoedel ha sido ejecutado en Berlin.

Interior, 13'75.
Bonos 80'30.

Madrid 17.—5:30 t.
Mahon 19.—8:20 m.

Treinta batallones turcos se han sublevado en Bazovasa.

Continua la movilizacion de los austriacos.

El ejército ruso de observacion se estacionará en la Besarabia.

Tropas americanas han entrado en Méjico.

Madrid 18.—11:50 m.
Mahon 19.—8:22 m.

La Gaceta no publica nada de interés general.

Los vinos españoles han obtenido en París 780 premios.

Los constitucionales de las provincias han acordado tomar parte en las elecciones de diputados provinciales.

Acordada la fusion de las líneas férreas andaluzas.

Nada del extranjero.

Madrid 16.—12:15 t.
Mahon 19.—8:16 m.

El premio mayor de la lotería de Madrid ha correspondido al número 16.968; el segundo núm. 13.078; el tercero núm. 4.667 y el cuarto número 10.700 despachados respectivamente en Gerona, Carabanchel, Madrid y Coruña.

SORTEO 33.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas
123	10	1616	50	3020	10
184	15	1670	10	3061	5
265	20	1777	60	3062	125
757	10	1780	10	3063	5
857	10	1835	15	3065	10
881	20	1852	20	3401	80
976	10	1949	10	3595	50
977	500			3686	10
978	10			3896	15
		2027	10		
		2051	15		
1054	15	2151	15		
1099	20	2157	15		
1131	10	2540	15		
1483	10	2637	10		
1611	15	2638	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

(12)

hollado por los herrados piés de los corceles, cuando dos manos vigorosas, cogiéndole por los hombros, le introdujeron en un portal.

Cuando al cabo de media hora volvió en sí, se halló sentado en una cómoda butaca en el centro de una sala amueblada decentemente; un vendaje ceñía su frente y varias personas le rodeaban. Una de estas parecia ser un médico militar, otra don Nicolás Gonzalez, y hasta le pareció distinguir el rostro de su hija. Trató de hablar, de indagar lo que le sucedia; pero un signo del facultativo le impuso silencio. Poco hubiera podido, sin embargo decir; un violento dolor de cabeza le impedía toda reflexion, su frente ardía y los objetos parecían girar en torno suyo; hasta que, pasando una nube por delante de sus ojos, se desvaneció de nuevo.

VII.

Fácil de explicar es lo que habia sucedido. Al ser atropellado cayó Rafael frente al portal de la casa de D Nicolás Gonzalez. Este, que casualmente salía de ella, viendo el riesgo que aquel corria, y guiado tan solo por la generosidad de sus sentimientos, atravesó en un segundo la calle, y cogiéndole por debajo de los brazos lo introdujo en el zaguan de su morada, en el que ya se encontraba parte de su familia, que al presenciar desde los balcones lo acontecido, habia bajado apresuradamente. El facultativo del escuadron, que marchaba á retaguardia de este, supo la ocurrencia por la gente que empezó á arremolinarse en el sitio de ella y conociendo que habia quien necesitaba sus ausilios, bajó del caballo, entró en la casa, y reconoció al herido, practicándole la primera cura y declarando no era de gravedad la lesion sufrida.

Creo haber dicho que la familia de D. Nicolás, al apercibirse del hecho, se apresuró á bajar al entresuelo, y Margarita, que ignoraba lo sucedido, pues casualmente en el momento de ser

(9)

que este entrase mas en ella, deseando saber algo de aquella niña tan gentil y simpática. La ilusion que cada una de las que hasta entonces viera habiale ido causando, se habia disipado, al referirle yo alguna particularidad de las mismas. Habíase prendado de una hechicera rubia vestida de color de rosa, y habia sabido que era una modista y que, segun malas lenguas, su lujo lo costeaba un rico señoron de X...; otra morena, que tambien le cautivara, supo que habia tenido relaciones con un marino y que este se alababa de no se qué...; en fin, á todas hasta entonces habia encontrado algun pero, dando lugar esto á que, picado su interés con respecto á Margarita, y escitado mi amor propio por no haber podido satisfacerlo al tratarse de la persona que parecia interesarle mas, cuando de tanta indiferente le habia referido vida y milagros, decidiéramos ambos seguirla al salir del paseo

Hicimoslo así, y pudimos ver que se introducía en una casa de regular apariencia no léjos del mismo; tomamos el número, y despues de dar una ligera vuelta por sus alrededores para ver si se asomaba á algun balcon, nos separamos, quedando yo en poner en juego mi policia para recoger algunos datos sobre la misteriosa jóven, los cuales á la mañana siguiente debia comunicarle.

V.

En efecto, aquella misma noche supe cuanto al principio de lo escrito, y cuando al dia siguiente fuí á la Oficina, pude poner al corriente de todo á mi amigo. Se me ha olvidado decir, y bueno es que lo advierta ahora para mejor inteligencia del lector, que mi humilde persona ocupaba por entonces un destino en la misma dependencia que Rafael, originándose de aquí nuestras relaciones de amistad.

Al poner, como llevo dicho, lo averiguado en conocimiento de mi compañero de oficina, lo encontré algo preocupado, y cre-

Administracion de la Sociedad Mahonesa de vapores.

Se avisa al público que el día 4 de Setiembre próximo emprenderá el vapor

MAHONÉS

su último viaje quincenal á Argel por la presente temporada.—Mahon 19 Agosto de 1878.—Juan Taltavull.

Para vender.

Lo está una casa con dos huertos contiguos situada en la Alquería Cremada.

Y otra casa tambien con dos huertos contiguos sita en Biniparrell.

Para su ajuste dirigirse á la calle de S Bartolomé núm. 10, casa de Luis Alegre.

MAHONESES.

Mr. Pedro Aragon, dueño del establecimiento de porcelana y cristalería de la calle Nueva núm. 3, tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha honrado su casa que entre hoy y mañana se concluirán las existencias de su establecimiento. Es el último momento de aprovechar la ocasion acudiendo todos en tropel.

Los objetos se dan casi de balde.

3 CALLE NUEVA 3.

La subasta principiara á la misma hora de los dias anteriores.

EL MIÉRCOLES ÚLTIMO DIA DE VENTA.

APROVECHAD LA OCASION.

MAHON BARCELONA

Plaza del Carmen núm. 5. Calle Fernando.

PLATA MENESES.

PARA PROCESIONES, IGLESIAS Y ORATORIOS. Gran surtido en Custodias, Cruces para procesiones y de Estandartes, Incensarios, Calderillas é Hisopos y todo lo perteneciente en ornamentos y vasos sagrados para el culto divino.

PARA USO DOMÉSTICO, FONDAS, CAFÉS Y BUQUES.

Especialidad sin rival en el mundo en los célebres Cubiertos de plata MeneSES, gran surtido de Cuchillos, Cucharones, Cucharitas, Juego de Café, Palmatorias, Candelabros, Jarros, Cuchillos de acero de una sola pieza, etc. etc.

Ademas se encontrará ENCIENSO DEL CATO-

LICISMO: encienso flogístico ó encienso brasa: mariposas de santuario con mechas metálicas: mariposas económicas: y blandones turiferos para ceremonias religiosas. 5

Mahon Plaza del Carmen núm. 5.
APROVECHAD LA OCASION.

CASA DE COMIDA Y BEBIDA FERRERIAS

Tan solo el viérnes y sábado, por celebrarse la fiesta de S. Bartolomé en el pueblo de Ferrerías

calle Fria en el jugador de Ple JUAN BUSTAMANTE tendrá abierta una casa de comida y bebida, no habiendo escaseado medio para los que le favorezcan queden satisfechos.

Los Señores que tengan gusto y avisen anticipadamente, se les tendrá reservado lo que pidan.

PILDORAS DE LURDES

MARAVILLOSAS PILDORAS PARA LA CURACION

DE TODAS LAS ENFERMEDADES QUE PROVIENEN DE LA ALTERACION DE LOS HUMORES Y DE LA SANGRE.

Depositario en Mahon, Teixidor, farmacéutico.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

(10)

yendo hija su preocupacion de que sin duda el traidor y alado niño le habia clavado alguna de sus aceradas flechas, juzgué que mis noticias debian animarle algo, pues entre ellas se hallaba la de que la jóven no tenia novio ni se sabia que lo hubiera tenido nunca.

Con gran sorpresa, ví que mis palabras no le causaron impresion alguna y que hasta hizo á poco rato variar la conversacion: sin embargo, como no tenia gran confianza con él, me pareció oportuno no insistir en ella, y le dejé en su despacho, no volviéndole á hablar en el resto del dia. Por la noche le ví en el casino á que solíamos asistir; hallándole completamente cambiado. Su preocupacion habia desaparecido y estaba franco y comunicativo. Me habló de la jóven, refiriéndome que por la tarde habia pasado por su calle, dando la casualidad de verla asomada al balcon, del que no se habia retirado, pareciendo no disgustarla sus paseos. El estaba decidido á declararla su amor, y si bien decía, que no era capaz de enamorarse ni mucho menos, sus dichos y acciones indicaban sobradamente lo contrario.

Seguimos durante varios dias, él paseando la calle, y yo escuchando sus confidencias, sin que al parecer consiguiera resultado alguno, pues Margarita no salia de casa, y solo por las tardes solia sentarse un rato detrás de los cristales de su ventana. Ademas, en X. no se puede rondar constantemente la morada de una jóven, pues como capital de provincia que es, todo eso llama enseguida la atencion, y basta que un almivarado pollo dé tres vueltas por una calle con los ojos fijos en un balcon, para que en todos los inmediatos y en cada ventana, ventanillo ó rendija de la vecindad, aparezca una serie de cabezas jóvenes ó viejas, de crespas ó lisas cabelleras, que con sus sonrisitas burlescas é inquisitoriales miradas, y con sus mal contenidos guiños y cuchicheos, le ponen á uno en berlina del modo mas soberano del mundo. No es esto solo: las madres saben á los cinco minutos por alguna vecina officiosa que hay «moros en la costa,» y

(11)

cuando el mancebo se halla más abstraído, fija la espiritual y lánguida mirada en las verdes ó blancas persianas de un tercer piso, aparece entre ellas el feroz y bigotudo rostro de una mamá granadero, que cerrándolas con estrépido, le dá sencillamente con la puerta en las narices.

VI.

Una circunstancia imprevista, desgraciada y feliz al propio tiempo, vino á cambiar la situacion de mi amigo. La casa del señor Gonzalez se halla situada en una pequeña plazuela, formando esquina con una de las tres calles que en ella desembocan, una de las cuales conduce á la puerta de S... en cuyas inmediaciones acostumbra la guarnicion practicar sus ejercicios. Una tarde en que Rafael estaba haciendo el oso á su adorado tormento, el que no parecia ser indiferente á los telégrafos del empleado, se vió de repente acometido este por una enorme mole, que derribándole en tierra con violencia le hizo dar de cabeza contra el escalon de una puerta, causándose una herida de consideracion, y perdiendo consiguientemente el sentido.

El hecho ocurrió de esta manera. El escuadron de caballería que guarnece á X. habia salido á ejecutar algunas maniobras en el sitio de costumbre, y al regresar de ellas por una de las calles que he mencionado, hubieronse de espantar los caballos de dos batidores, desmontando uno á su jinete y lanzándose á galope, viniendo á dar contra nuestro enamorado, que absorto en la contemplacion de la señora de sus pensamientos, no se habia apercebido de nada; derribándole en tierra y lastimándole como dejamos dicho. Y gracias aun á que el bruto saltó por encima de él y no le magulló con sus cascos.

No cesó con esto el peligro. Como habia perdido el conocimiento yacia en el suelo; los caballos de otros dos ó tres soldados desbocados casi, y el resto del escuadron, bien que este al paso, avanzaban por la estrecha calle; de nuevo iba á verse